

Grupo Técnico Subsidiario sobre Sistemas de Emergencia y Seguridad (GTS-SES)

Conversatorio sobre: Atención y Respuesta a Emergencias por Violencia Contra las Mujeres y Violencia Doméstica

Miércoles 29 y jueves 30 de noviembre de 2023

PERFILES DE MODERADOR Y PANELISTAS

PANEL 3: LA EXPERIENCIA DE MÉXICO



CATALINA BUITRAGO (Moderadora)

Consultora internacional sobre violencia de género para la región de América Latina y el Caribe. Tiene más de 15 años de experiencia en género y desarrollo, prevención y respuesta a la violencia de género y migración. Catalina brinda asesoría a organizaciones internacionales de desarrollo como el Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo, ACNUR, ONU Mujeres, la Oficina de Coordinación de las Naciones Unidas para ALC y universidades como la Universidad Estatal de Nueva York (SUNY). Anteriormente, se desempeñó como especialista en violencia de género en ONU Mujeres, Coordinadora Nacional del Sistema de Gestión de Datos de VG en Colombia en ACNUR, oficial de Género y Derechos Humanos en UNFPA y fue funcionaria en el gobierno colombiano. Tiene experiencia trabajando en varios países de la región de ALC, incluido el trabajo con comunidades indígenas. Catalina obtuvo una Maestría en Gerencia y Práctica del Desarrollo (MDP), un posgrado en Cooperación Internacional y Gestión de Proyectos para el Desarrollo y un pregrado en Gobierno y Relaciones Internacionales.



OSCAR LAGUNA

Coordinador Nacional de la Operación del Servicio de Emergencia 9-1-1.

Actualmente se desempeña como Coordinador Nacional de la Operación del Servicio de Emergencia 9-1-1 en el Centro Nacional de Información del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

Es Doctor en Ciencias Sociales con Especialidad en Estudios de la Mujer y Relaciones de Género por la Universidad Autónoma Metropolitana (México).



ROBERTO REYES ISLAS

Coordinador General del C5i de Puebla México

En los últimos 20 años se ha desempeñado en cargos de Seguridad Pública, tales como Director de Emergencias y Respuesta Inmediata del Municipio de Puebla, Director General de Servicios Técnicos y cofundador de la Policía Estatal Cibernética en 2012.

Ha dirigido proyectos en materia de Tecnologías de la Información y ha coordinado equipos multidisciplinarios con enfoque en la mejora continua, calidad y desarrollo del talento humano. Es experto en la implementación de las

tecnologías policiales para la prevención, disuasión y acción de los cuerpos de seguridad.

En el ámbito académico ha impartido clases en la Academia de Formación y Desarrollo Policial Puebla-Iniciativa Mérida “General Ignacio Zaragoza”, además es conferencista y panelista en temas de ciberseguridad.

Doctorante en Seguridad Pública y Ciencias Policiales, Maestro en Finanzas Públicas y Maestro en Investigación Criminal y Ciencias Forenses con Especialidad en Criminalística, con diversas certificaciones internacionales en redes y telecomunicaciones.



CRISTIAN LÓPEZ SÁNCHEZ

Directora Especializada de Auxilio a la Violencia de Género

También funge como enlace del Centro Estatal de Datos e Información de Casos de Violencia contra las Mujeres (CEDAVIM) y es la Titular de la Unidad de Igualdad Sustantiva (UNIS) de la Secretaría de Seguridad Pública.

Fue Jefa de Departamento en el Centro de Justicia para las Mujeres y anteriormente se desempeñó en la de la Dirección de la Policía Turística de la Secretaría de Seguridad Pública.

Licenciada en Psicología por la Universidad Carl Rogers y obtuvo un Diplomado en

Formación Inicial de Policía Turística. Cuenta con una Certificación en Atención Presencial de Primer contacto a Mujeres Víctimas de Violencia de Género y otra sobre Violencia de Género, Derechos Humanos de las Mujeres y Perspectiva de Género, que llevó a cabo la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres (CONAVIM). Realizó varios cursos, entre ellos uno sobre Perspectiva de Género como Estrategia Transversal en la Administración Pública, impartido por el Instituto de Administración Pública del Estado de Puebla, A.C. (IAP).



MICHELLE OLMOS ÁLVAREZ

Directora General de C5i de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Aguascalientes (México)

Como Directora del C51 de Aguascalientes ha incorporado el uso integral de herramientas tecnológicas y ha establecido un enfoque de prevención, disuasión y predicción, a través de la universalidad, robótica, telemedicina y videovigilancia en la respuesta de emergencias.

Tiene 15 años en la industria tecnológica aplicada a la seguridad. Ha dirigido la programación y el desarrollo de dos C5i del país, así como la proyección y equipamiento del C5i de Puebla. Creó el Modelo Nacional de Unidad de Policía Cibernética en México.

Es la primera mexicana en representar a ComScore en Latinoamérica y la primera mexicana que cuenta con Grado 8 en Google Company. Fue ganadora de 2 premios de investigación en materia de seguridad digital en Latinoamérica: Hábitos de consumo digital (2019) y Víctimas del algoritmo (2022).

Es ensayista con más de 30 publicaciones en inglés y español sobre comportamiento digital, redes sociales y ciberseguridad. Colabora en programas de radio y televisión en temas enfocados a Legislación Digital y Ciberseguridad. Participa como conferencista internacional en temas sobre tecnología y ciberseguridad. Fue catedrática de la Universidad De San Diego California con las asignaturas: Algoritmos progresivos y Automatización de procesos.

Doctoranda en Políticas Públicas. Se formó como Comunicadora con especialidad en Mercadotecnia, obtuvo un Posgrado en Relaciones Públicas y Publicidad, y fue certificada por la Universidad de San Diego, California.